

# 領内出張所だより

85



花 \* 華 ~はな・hana~

平成 29 年  
(2017 年)



## はさんで留める道具

ハサミのなかには切る目的以外に、留めたり掴んだりするための道具としてのハサミがあり、用途によって様々な工夫が見られます。

そのなかでも最も使われているのは洗濯ばさみであると言えます。スプリング（ばね）を活かして洗濯ものが落ちたり飛んでいってしまわないように留めておく、当たり前に使っていますがとても便利な道具なのです。お菓子などの袋を留めておくのに使ったりもしますよね。



洗濯ばさみ  
(木製)



洗濯ばさみ  
(ステンレス製)



洗濯ばさみ  
(樹脂製)



カメラを取り付けるためのクリップ

右のカメラは帽子などにクリップで取り付けて、自分の目線に近い撮影が出来る製品です。

また、みなさんにお馴染みの回覧板はバインダークリップ（用箋ばさみ）と呼ばれるモノのひとつで、着脱自由で散らばらないので現在の姿かたちで活用され続けています。



回覧板用箋ばさみ



数枚を差し込むように使う用箋ばさみ



木製バインダー

クリップと言えば、そのほかの文房具にも多様な種類が見られます。ゼムクリップに代表される紙をはさみ込んで留めるものに始まり、用途に応じてどんどん新しい“はさむ”モノが登場してきました。その最たるものが“ホッチキス”（ステープラー）ではなかったかと思います。



こんなかたちのものが  
“ホッチキス”にも



今では筆記具には  
当然前にクリップが



様々なクリップ類



ポケットに留める  
クリップが付いた名札



マグネット式クリップ

もの とうぐ  
物と道具は使しよう  
活かしてこそその利器

この“ホッチキス”は派生して建築現場で壁打ち用の“タッカー”と呼ばれる道具となり、医療においては傷口の縫合に使われるようになりました。製本・段ボール製函にも多用されています。コピーやファックスなどが1台で出来る複合機には、今や自動で紙を留めてくれる機能を持たしたタイプが出ていて、効率が良くなる上に正確に作業をしてくれるので助かります。

「はさんで留める」道具としては、建築系では他に材料を固定する際に使う万力などがあります。室内配線のために電気屋さんにはケーブルクリップを使います。ペンチなどの工具も様々な職種の方たちに活用されています。



万力



ケーブルクリップ



ペンチ・ラジオペンチ

外科医が使う鉗子は形状や大きさなど用途によって違い、全部で何十種類もあるそうです。使い分けるのが大変そうですね。まだ使ったことは無いですが、犬の耳毛を抜いたり掃除したりするための鉗子がトリマーさんに聞くと使いやすい道具なのだそうです。因みに、子供の頃に使ったおもちゃのマジックハンドと製品管理に欠かせなかったノギスが私の“はさむ道具”でした。



コッヘル鉗子



犬用の鉗子



マジックハンド



ノギス

家庭では、火ばさみが“お寵（くど）さん”で、トングがキッチンで便利に使われてきました。はさむという点では、鍋つかみのミトンもキッチンで活躍していますよね。



火ばさみ



トング



ミトン

身に付けるモノとしては、男性がネクタイピン、女性がヘアピンを愛用してきました。このヘアピン、頻繁には使われなくなったかも知れませんが、鮎のしゃくり針を取り付けるのに重宝するので扱いのある店舗を探して購入しています。



ネクタイピン



ヘアピン

# 今月の備忘録

忘れていませんか？

今月 15 日に大台町から

町民税・県民税

(普通徴収)

固定資産税

国民健康保険税

の通知が送られました。

**税務課からの大きな封筒**が届いていたら、その中に課税通知が入っています。

第 1 期 (6 月期) もしくは全期 (一括納付) の納期限は 6 月 30 日 です。

税金は役場各窓口や各金融機関・コンビニ等で納期限までに納めてください。

口座振替の手続きをされている方は 6 月 30 日 に引き落とされますので

確認をお願いします。

## 今年の領内盆おどりについて

数年にわたって続けてきました領内の盆おどりは本年に限って開催を見送ることになりました。

楽しみにされていた方、尽力していただいていた方にお伝えするのは誠に心苦しいことではあります。何卒ご理解・ご容赦願います。

なお、領内地区の皆さんでまつりの内容も含めて検討をする“場”をつくりたいと考えております。いろんなご意見やアイデアをお待ちしております。

慌てずに無理をせず、じっくり進めていきますのでよろしく願います。

日程が決まり次第、出張所だよりにてお知らせします。



おんがわ

空梅雨が続いて咲くタイミングを逸してしまつたのではないかと思っていました。ちゃんと花開くものなんですね。雨が降っていないので瑞々しさが感じられませんが、その分色彩が濃いように見て取れました。

強く逞しく生きている植物のように、人は外にずっと立ってはいられません。木陰・日陰に入ってこまめな水分補給や体調管理を自らしないと普段のような冷静な判断が出来なくなってしまう時節です。特に湿度が高過ぎる時や体熱が籠ったような時は要注意です。ポーツとしてしまい更に体調を崩しかねません。贅沢だと思わないでエアコンの除湿機能を活用しましょう。また、服装などでも違いますので、熱を放散しやすいものを選んで着るようしてください。あとはこの時期に合った旬材で旬の食事を楽しんで、いざい乗り切らなう。